

Bogotá, 17 de mayo de 2021

**En el Día Internacional contra la Homofobia, Transfobia y la Bifobia,
Caribe Afirmativo y la Agencia de la ONU para los Refugiados,
ACNUR, están unidos por la diversidad**

Este lunes 17 de mayo el mundo conmemora el Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia. En Colombia, Caribe Afirmativo y ACNUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados, se unen para hacer un llamado a la inclusión, la integración y la no discriminación de las personas LGBTIQ+ en movilidad humana en el país.

Esta es una fecha que busca llamar la atención sobre la situación que enfrentan las personas con una orientación sexual e identidad de género diversa, promoviendo medidas que reduzcan las desigualdades sociales, la violencia por prejuicio y la discriminación contra personas LGBTIQ+.

Actualmente Colombia es el país con mayor recepción de población proveniente de Venezuela en América Latina. Dentro de estos flujos de movilidad humana, por supuesto, se encuentran personas con orientación sexual diversa que llegan al país en busca de protección y acceso a derechos. Sin embargo, a pesar de que existen esfuerzos significativos por parte del Estado, la comunidad internacional y las organizaciones de la sociedad civil, muchas personas LGBTIQ+ enfrentan obstáculos para acceder a vivienda, educación, y en particular, a trabajo y salud dignos.

Las personas con orientación sexual diversa enfrentan altos riesgos de violencia basada en género, discriminación, xenofobia y amenazas de muerte. Entre mayo de 2018 y agosto de 2020, la organización LGBTIQ+ Caribe Afirmativo, reportó 110 casos de violencia contra refugiados y migrantes LGBTIQ+ venezolanos, 41 de los cuales ocurrieron en 2020. De estos 41 casos, 7 estaban relacionados con la denegación de acceso al sistema de salud, 5 a la discriminación por su orientación sexual o identidad de género, 9 a la discriminación por su nacionalidad, 3 a la violencia policial, 2 a la explotación laboral y 4 fueron homicidios, de los cuales 3 fueron homicidios de mujeres transgénero. Todas estas situaciones se han exacerbado en el actual contexto de pandemia, lo que ha dejado a la población en condiciones de mayor vulnerabilidad.

Es por esto que organizaciones de la sociedad civil como Caribe Afirmativo le apuestan a incidir en la construcción y posicionamiento de agendas de diversidad sexual y de género, especialmente en el Caribe colombiano, que permitan el reconocimiento de los derechos y el acceso a la justicia de las

personas LGBTIQ+. Caribe Afirmativo, también apoya los procesos de integración y construcción de un proyecto de vida de las personas LGBTIQ+ refugiadas y migrantes en Colombia, para que alcance una vida digna y ejerzan su ciudadanía plena.

Por su parte, ACNUR promueve acciones afirmativas para las personas LGBTIQ+, incluyendo aquellas que se encuentran en mayor riesgo, para que puedan tener acceso a atención psicosocial, asesoría legal y servicios de salud, entre otros. ACNUR también trabaja de la mano con instituciones del Estado y organizaciones de la sociedad civil para promover políticas públicas de atención a la población LGBTIQ+ en el territorio nacional, especialmente aquellas en movilidad humana.

Caribe Afirmativo y ACNUR hacemos un llamado a la comunidad colombiana para que aunemos esfuerzos en erradicar cualquier práctica discriminatoria que pueda poner en riesgo los derechos humanos de personas LGBTIQ+ refugiadas y migrantes que anhelan construir un proyecto de vida en Colombia. Ratificamos así mismo nuestro apoyo a la comunidad LGBTIQ+ en movilidad humana, para continuar fortaleciendo sus procesos comunitarios y de exigibilidad de derechos, por una vida digna y libre de violencia en pleno respeto de su orientación sexual e identidad de género.

FIN

Para mayor información contacte a:

Rocío Castañeda
Oficial de Información Pública
ACNUR
Tel. +57 314 4115431
Email: castaner@unhcr.org

Laura Teran
Comunicadora Social
Caribe Afirmativo
Tel. +57 304 5746384
Email: comunicaciones@caribeafirmativo.lgbt